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导 读

焕然一新 集云山初步形成休闲游憩运动功能

“关注五大亮点区块”系列报道之三

一期工程完成总工程量 95%，力争 7 月中旬完工

集云山：打造未来城市后花园
■记者 钱枫枫

紧邻瑞安主城区的集云山，腹地广阔，自然、人文资源丰富，有集云八景之说，是瑞安城市后花园，承担城

市景观、生态屏障和休闲健身场所的多重功能。

距离 2020 年 6 月《集云山生态公园规划方案和建设实施行动计划（2020-2022）》出台，已经过去两年

时间。如今，集云山怎么样了，有何变化？近日，记者来到集云山一探究竟。

实干比担当

实绩论英雄

实际上，集云山一期工程整体进展

并不顺利，其中的“特殊原因”是什么

呢？日前，记者多次联系锦湖街道党工

委委员、统战委员沈晓光，他却总是在

集云山上处理事情。

沈晓光是集云山政策处理专班负

责人，两年来一直负责集云山政策处理

等前期工作。大到整个工程施工范围，

小到排水沟、变压器等配套设施，他几

乎熟悉一期工程所有项目情况。

“与市委市政府对于集云山的规划

建设思路不同，集云山山上的村民一直

期待集云山大开发大建设，期望值较

高，因此集云山生态公园建设前期政策

处理工作比较棘手，工作压力很大。”沈

晓光说，集云山上共有 9 个村，当时他

选择攻坚第一个村是三星村，三星村作

为原横山乡所在地，群众觉悟高、基础

好。沈晓光在建设初期不仅时时刻刻

要往山上跑，核对施工范围，为村民分

析利弊、解决村民提出的问题，3 个月

内开了 5 次会议，从村“两委”会议，到

党员会议，再到村民代表大会，一点点

扩大范围，把近期集云山规划建设思路

进行全面解释，全力争取村民的理解和

支持。

“集云山建设是个宏大的工程，政

策处理难度大，建设跨度时间长、涉及

面大，不能只顾眼前利益，要从长远角

度出发。良禽择木而栖，只有先栽好梧

桐树，才能吸引凤凰落枝头啊！山上基

础设施好了，风景秀丽，环境宜人，人流

量增多，远期规划里可能就会有大项目

落地。这样，村经合社发展、村民共同

富裕才有良好基础。”沈晓光不断和村

民解释。

三星村终于“攻”下来后，双条岭古

道、猪头岩景区、平天河景区（花海基

地）等相关工程立即动工了。两年来，

看到山上环境发生明显改善，感受到市

委市政府是真心实意搞建设，相关村村

民逐渐转变态度。

一期工程正式施工后，至今仍然有

部分村民不理解。“不能说村民的意见

都是无理取闹，有村民反映山上排水沟

堵了，我去现场查看，情况属实就反馈

给施工单位。只要村民不是故意阻挠，

有诉求我就随时到现场查看处理。项

目在施工过程中，经常有建设范围扩

大、茶亭等老建筑物拆除、供水供电线

路更改、不符合修旧如旧原则等问题，

我们积极帮助施工单位和村民协调，做

好群众和施工单位之间的‘纽带’，避免

造成不必要的误解。”沈晓光说，如果遇

到不讲理、挑刺的人，他仍选择“先礼后

兵”，妥善解决问题。

本报讯（记者 钱枫

枫）6月20日下午，市委

副书记、市长秦肖率市

府办、住建局、卫生健康

局、市场监管局、防控办

等部门主要负责人督查

疫情防控暨重点项目

（产业）工作。秦肖指

出，要突出重点、坚持到

底、绝不松懈，严把防控

关口，多管齐下防风险、

筑防线，举一反三查漏

洞、补短板，以更严更实

更有力的举措，进一步

织密疫情防控安全网。

秦肖一行首先来到

市中医院，实地考察该

院核酸检测基地试剂准

备区、样本制作区、一脱

区、二脱区、扩增及产物

分析区等，详细了解核

酸检测基地扩容工作。

据悉，该核酸检测基地

面积约1280平方米，各

区日检测能力按照“2万

管+3 万管”配置，平时

启用 2 万管检测能力，

战时启用 5 万管检测能

力。目前，各区部分设

备仍在采购和安装调试

中，最终有望达成日检

测能力 10 万管。秦肖

指出，加强核酸检测能

力建设，是打赢疫情防

控阻击战的重要一环，

要高标准推进核酸检测基地建设，加快设备安装和调

试速度，进一步加强核酸检测相关人员、物资、设备等

力量储备，强化核酸检测工作的规范管理，全面提升疫

情防控应急处置水平。

秦肖来到位于万松东路的叶同仁药店和青松路的

康佰家大药房，详细了解便民核酸采样点设置、人员配

备等情况。据悉，由市市场监管局和市卫生健康局联

合打造的便民核酸采样点，第一批推出54个点，均设置

在药店门口。秦肖肯定该项工作成果，并要求，加快打

造30分钟步行核酸采样圈，为应检尽检和愿检尽检的

人群提供更加便捷的核酸检测服务，不断提高疫情监

测预警的敏感性。

“有没有遇到什么困难？工程进度如何？”在江南

新区方舱医院，秦肖实地走访了解项目建设情况。他

指出，各相关部门和属地街道要切实提高政治站位，强

化责任担当，成立专班、专人跟进，以高标准、严要求推

进方舱医院建设，以最充分的准备应对任何可能出现

的疫情变化。

随后，秦肖赴桐浦镇督查市保障性租赁住房（公寓）

一期建设项目施工情况。秦肖强调，要全力抓好项目建

设，力促早投入、早使用的同时，精益求精、慎之又慎，把

牢建筑工程质量关，绷紧施工领域安全弦。

秦肖一行还考察了桐浦镇隆升堂预制菜发展情

况。他指出，预制菜产业市场前景广阔，各相关部门要

立足我市产业基础和特色优势，继续深化、细化预制菜

产业发展工作，积极研究出台专项政策，把瑞安预制菜

产业做强做优。

市领导麻素挺参加督查。

秦肖督查疫情防控暨重点项目

（产业

）工作时指出

突出重点

坚持到底

绝不松懈

全面提升疫情防控应急处置水平

打好疫情打好疫情防控战防控战
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本报讯（记者 夏盈瑜 通讯员 黄

慧婷）入夏以来，在平阳坑镇东源村，

水流潺潺，绿荫冉冉，农房前后各种

各样的花园“小品”造型别致：有的花

开正艳，有的藤蔓爬墙上树，有的蔬

果飘香⋯⋯美丽的农家院落与初夏

美景融为一体，引来游客驻足拍照。

农 村 环 境 整 洁 优 美 ，得 益 于 当 地 以

“项目化”管理推进农村人居环境整

治。

走入东源村，家家户户周边的空

闲地都是一个个小花园。以前可不

是这样。村民郑兰香说，此前，家附

近有好几个杂乱小竹园，还有几处露

天厕所和废弃猪圈，平时蚊蝇乱飞，

污水横流，整理过多次，但很快就恢

复原样。

农村房前屋后堆放杂物、垃圾，

长此以往，就形成了小微乱点。“农村

脏 乱 点 治 标 更 需 治 本 ，如 果 只 整 不

治，脏乱很快会卷土重来。”平阳坑镇

副镇长瞿磊说，当地出台《全域人居

环境整治提升实施方案》，农村人居

环境乱点实行“项目化”整治，各村整

治时积极征求百姓意见，喜欢种植蔬

菜的，围上竹篾，种上四季菜；喜欢花

卉和果树的，面积小的设计成花园小

品，面积大的打造成果园，栽下枇杷、

杨梅、无花果等。“蔬果免费栽种，谁

家的地谁来维护”。此举得到了村民

拥护，有些乱点涉及多户人家的场地，

却没有纠纷。自 4 月份以来，平阳坑

镇累计整改乱点达 740 处，其中陈年

乱点 80 多处。

“看到这么美丽的‘花园’，谁忍心

破坏，环境就是我们村的金名片。”郑

兰香说，最近来平阳坑游玩的游客多

了，周末民宿房间都满员，村民收入也

高了。

在陶山镇丰南村，后山小山坡原先

是一片杂草丛生、乱石成堆的废弃地，

现在建起一座长 20 多米的龙窑，旁边

的山坡经过平整、绿化，变成了小公园，

一条长达 200 多米的观光木栈道从小

公园和龙窑旁边穿过。原来的环境乱

点变成了远近闻名的网红打卡点。

环 境 好 了 ，农 村 发 展 有 了 新 机

遇。“这个龙窑不仅仅具有观赏性，还

可以一次烧制上万件瓷器，具有很高

的经济价值。”非遗传承人娄林峰在

丰 南 村 建 起 了 自 己 的 瓯 窑 工 作 室 。

他说：“丰南村将来会形成完整的瓯

窑产业链，带动旅游产业发展。”

今年，人居环境整治被列入市人

大“一号议案”。“通过农用化、绿化、

硬化和景观化等‘项目化’微改造方

式，整治提升农村人居环境，营造全

民共建共治共享的美丽乡村格局，进

一步助推乡村振兴。”市农业农村局

负责人说。

扫一扫扫一扫
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我家房前屋后都有小花园
我市“项目化”管理推进农村人居环境整治

近日，记者在集云山看到，施工

人员正在种植绿植。与过去基础设

施破败模样不同的是，几条游步道、

古道焕然一新，市民、游客上山更方

便了。

根据计划，集云山建设按照“生

态优先、基础先行、初步建成、整体推

进”的原则，分近期、中期、远期建设

三个阶段。规划范围总占地面积 46

平方公里，规划为“一核一带四区六

道多点”，一核即核心景区集云湖，一

带即沿山脚生态景观带，四区即平天

河、愚溪谷、猪头岩、后岗底景区，六

道即西银线通车道、同信线通车道、

西平登山道、愚溪谷探险道、环集云

湖漫步道、朱坑双条岭古驿道，多点

即驿站、停车点、观景点、文化点等。

记者从市名城建设投资有限公

司下属单位安发公司获悉，集云山近

期建设以生态修复为基础，集云山一

期工程于 2021 年 2 月开工，建设内容

主要包括平天河景区、猪头岩景区、

西岙游步道、朱坑古道、双条岭古道

和入口景墙、牌坊、亭、轩廊、桥梁、驿

站、公交站、坐凳、给排水、照明等相

关配套设施。目前，已完成一期工程

总工程量 95%，其中，猪头岩景区处

于 收 尾 阶 段 ，双 条 岭 驿 站 已 完 成 主

体，朱坑古道、双条岭古道、平西游步

道已完成台阶修复及绿化种植。

“集云山的‘三年计划’是不进行

大规模开发，先行修复基础设施，初

步形成休闲游憩运动功能。”安发公

司经理涂瑞鹤介绍，如果没有“特殊

原因”，一期工程力争今年 7 月中旬

完工。

事无巨细 专班做好群众和施工单位的“纽带”

“没有企业发展，哪有村集体经济壮大”

仙降打出免租减租“降压拳”
累计减免超1500万元

带动上下游产业链 提振消费市场信心

瑞安再发汽车消费券
1500万元
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集云山配套设施逐步完善集云山配套设施逐步完善
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